

SKRIPSI

PENGELOLAAN DANA ZAKAT, INFAK DAN SEDEKAH

(ZIS) DALAM PROGRAM MOJOKERTO PEDULI

Oleh:

Pujha Priadhani

20191700229036



PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH

FAKULTAS SYARIAH

INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM

2023

**PENGELOLAAN DANA ZAKAT, INFAK DAN SEDEKAH
(ZIS) DALAM PROGRAM MOJOKERTO PEDULI**

Skripsi

Diajukan kepada:

Fakultas Syariah Institut Pesantren KH. Abdul Chalim

Untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan Program Sarjana

Ekonomi Syariah



Oleh:

Pujha Priadharani

20191700229036

**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
FAKULTAS SYARIAH
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM**

2023

ABSTRAK

Priadani, Puja, 2023 *Pengelolaan Dana Zakat, Infak Dan Sedekah (Zis) Dalam Program Mojokerto Peduli*, Program Sarjana Ekonomi Syariah
Institut Pesantren Kh. Abdul Chalim, Muawanah, M.E.I

BAZNAS Kabupaten Mojokerto memiliki program “Program Mojokerto Peduli”, dalam program ini BAZNAS Kabupaten Mojokerto melakukan kegiatan penyaluran dana ZIS untuk santunan anak yatim, fakir, masyarakat miskin, dan lain sebagainya. Hal ini dilakukan oleh BAZNAS Kabupaten Mojokerto sebagai wujud penyaluran dana ZIS yang diinisiasikan untuk mensejahterakan masyarakat. Dalam program “Program Mojokerto Peduli”, BAZNAS melakukan pendistribusian pengelolaan dana zakat, infak dan sedekah menjadi dana tersalurkan dalam bentuk uang (langsung), dan berupa barang. Penggunaan pendistribusian berupa dana dapat digunakan sebagai dana berobat, dana pemberian bagi masyarakat tidak mampu, dan lain sebagainya. Jika dalam bentuk barang, maka diperuntukkan bagi subjek penyaluran dana yang membutuhkan suatu barang sebagai sarana atau prasarana usaha dagang skala UMKM. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana pengelolaan dana zakat, infak dan sedekah (ZIS) dalam program Mojokerto peduli.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif kualitatif serta menggunakan jenis penelitian studi kasus. Sumber data yang digunakan berupa data primer dan sekunder. Proses pengumpulan data menggunakan teknik wawancara, observasi, dan dokumentasi. Data tersebut dianalisis secara deskriptif menggunakan, reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), penarikan kesimpulan dan verifikasi (*conclusion and verification*).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pelaksanaan kegiatan pengelolaan ZIS dalam Program Mojokerto Peduli di BAZNAS Kabupaten Mojokerto telah berjalan dengan baik akan tetapi masih ditemukan beberapa faktor hambatan yang ada pada saat pelaksanaan program ini. Dalam pelaksanaan pengelolaan ZIS dalam Program Mojokerto Peduli pihak BASNAS Kabupaten Mojokerto menemukan hambatan berupa 1) efek dari *pandemic covid 19* adalah mengakibatkannya tingginya permintaan bantuan bersifat konsumtif sehingga berakibat berkurangnya porsi untuk pemberdayaan ekonomi, 2) Kapasitas SDM calon *mustahik* yang terbatas, sehingga bantuan produktif sebagian digunakan untuk konsumtif. 3) Perubahan Pola Kerja di BAZNAS Kabupaten Mojokerto dalam melaksanakan program kerja.

Kata Kunci: ZIS, Mojokerto Peduli

ABSTRACT

Priadani, Puja. 2023. *Zakat Fund Management, Infaq and Sedekah (Zis) in the Mojokerto Care Program*, Undergraduate Program in Islamic Economics at the Kh. Abdul Chalim, Muawanah, MEI

BAZNAS Mojokerto Regency has a program called "Mojokerto Care Program", in this program BAZNAS Mojokerto Regency carries out ZIS fund distribution activities for orphans, the destitute, the poor, and so on. This is done by BAZNAS Mojokerto Regency as a form of ZIS fund distribution initiated to improve the welfare of the community. In the "Mojokerto Care Program" program, BAZNAS distributes the management of zakat, infaq and alms funds into funds distributed in the form of money (directly), and in the form of goods. The use of distribution in the form of funds can be used as medical funds, funds for the poor, and so on. If in the form of goods, then it is intended for the subject of fund distribution who needs goods as a means or infrastructure for UMKM-scale trading businesses. This study aims to determine how the management of zakat, infaq and alms (ZIS) funds in the Mojokerto Care program.

This study uses a qualitative research method with a qualitative descriptive approach and uses a case study research type. The data sources used are primary and secondary data. The data collection process uses interview, observation, and documentation techniques. The data is analyzed descriptively using data reduction, data display, conclusion drawing and verification.

The results of the study indicate that the implementation of ZIS management activities in the Mojokerto Peduli Program at BAZNAS Mojokerto Regency has been running well, but there are still several inhibiting factors that exist during the implementation of this program. In the implementation of ZIS management in the Mojokerto Peduli Program, BASNAS Mojokerto Regency found obstacles in the form of 1) the effect of the Covid-19 pandemic is that it results in high demand for consumptive assistance, resulting in a reduction in the portion for economic empowerment, 2) Limited human resource capacity of prospective mustahik, so that productive assistance is partly used for consumption. 3) Changes in Work Patterns at BAZNAS Mojokerto Regency in implementing work programs.

Keywords: ZIS, Mojokerto Carel

خلاصة

الغزل ، بوجا. 2023. إدارة صندوق الزكاة، إنفاق وصدقة (زيس) في برنامج موجوكيرتو عبد الحليم، معونة، مي. خ. للرعاية، برنامج البكالوريوس في الاقتصاد الإسلامي في

لدى مقاطعة بازناس في موجوكيرتو برنامج يُسمى "برنامج رعاية موجوكيرتو". في هذا للأيتام والمحتاجين (زيس) البرنامج، تُنفذ المقاطعة أنشطة توزيع أموال الزكاة والإنفاق والصدقات والفقراء وغيرهم. وتهدف هذه الأنشطة، التي أطلقتها المقاطعة، إلى تحسين رفاهية المجتمع. وفي إطار "برنامج رعاية موجوكيرتو"، تُوزع بازناس أموال الزكاة والإنفاق والصدقات إلى أموال تُوزع مباشرة، وسلع. ويمكن استخدام هذه الأموال كأموال طبية، أو أموال للفقراء، وغيرها. أما إذا كانت هذه الأموال سلعا، فهي مُخصّصة للمستفيدين الذين يحتاجونها كوسيلة أو بنية أساسية للأعمال التجارية على نطاق (زيس) في برنامج تهدف هذه الدراسة إلى تحديد كيفية إدارة أموال الزكاة والإنفاق والصدقات أو مكم. رعاية موجوكيرتو.

تعتمد هذه الدراسة على منهج بحثي مع منهج وصفي نوعي، ودراسة حالة. مصادر البيانات المستخدمة هي بيانات أولية وثانوية. استخدمت في عملية جمع البيانات تقنيات المقابلة والملاحظة والتوثيق. تم تحليل البيانات وصفيًا باستخدام اختزال البيانات وعرضها، واستخلاص النتائج، والتحقق منها.

(زيس) في برنامج تشير نتائج الدراسة إلى أن تنفيذ أنشطة إدارة نظم المعلومات الاجتماعية موجوكيرتو بيدولي في منطقة بازناس موجوكيرتو يسير على ما يرام، ولكن لا تزال هناك عدة عوامل مانعة قائمة أثناء تنفيذ هذا البرنامج. في تنفيذ إدارة نظم المعلومات الاجتماعية في برنامج موجوكيرتو بيدولي، واجهت منطقة بازناس موجوكيرتو عقبات تتمثل في: (1) تأثير جائحة كوفيد-19 المتمثل في ارتفاع الطلب على المساعدات الاستهلاكية، مما أدى إلى انخفاض في حصة التمكين الاقتصادي، (2) محدودية قدرات الموارد البشرية للمستفيدين المحليين، بحيث تُستخدم المساعدات الإنتاجية جزئيًا للاستهلاك. (3) تغيرات في أنماط العمل في منطقة بازناس موجوكيرتو في تنفيذ برامج العمل

زس، موجوكيرتو كاريل: الكلمات المفتاحية